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MESSE POUR LA PAIX - C 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Nb 6, 22-27 ; Ps 66 ; Ga 4, 4-7 ; Lc 2, 16-21 

 

1er janvier 2010 
Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 

 
 

Je vous donne ma Paix 
 

 

Le prophète Jérémie au premier chapitre de son livre 
prend une image magnifique: 
celle de l'amandier. 
 
L'amandier est le premier des arbres à fleurir. 
Comme si, plus que tous les autres arbres, 
il veillait pour guetter le printemps ! 
 
Pourquoi Jérémie emploi-t-il cette image ? 
Pour nous appeler à veiller ? 
Non ! 
Pour nous parler de Dieu qui veille ! 
 
Voici la parole de Dieu : 
« Je veille sur ma parole pour l’accomplir (Jr 1,12) ». 
Quelle merveilleuse révélation : 
Dieu veille sur sa parole pour l'accomplir ! 
 
Frères et sœurs, Dieu n’oublie pas sa Parole! 
Il ne dort ni ne sommeille le gardien d’Israël (Ps 120(121) 4). 
 
Samuel ne laissait tomber à terre  

aucune des Paroles de Dieu (1 Sa 3,19) ? 
Dieu non plus! 
 

* 
 
Or, une Parole maintes fois prononcée par Dieu, 
est la promesse de la paix,  
don par excellence du messie. 
 
Le prophète Isaïe 9,5 parle du « Prince de paix ». 
Michée au chap. 5,4 annonce qu' « Il sera paix » 
et Zacharie chante :  
afin de guider nos pas 
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au chemin de la paix (Lc 1,79). 
Les anges aussi annoncent 
la paix aux hommes de bonne volonté (cf. Lc 2,14). 
 
De fait, le grand don du Christ c’est la Paix. 
« Je vous donne ma paix, 

c’est ma paix que je vous donne (Jn 14,27) ». 
 
« Je ne vous la donne pas comme le monde la donne (id.) ». 
nous précise Jésus. 
Le Seigneur Jésus ne nous la donne pas en superficie :  
C'est une paix au plus profond de l’homme et de la création. 
 
Il s’agit d’une réconciliation avec Dieu 
et par conséquent, il s'agit de l’expulsion du règne de Satan. 
 
C’est une réconciliation avec Dieu  
dont le premier effet est… la lutte, le combat. 
 
Le Père s’est réconcilié tous les êtres  
en « faisant » la paix par le sang de la croix de Jésus.  
Il EST notre paix (Col 1,20 ; Ép 2,14) 
 

* 
 
 
Le Père a tout soumis à Jésus. 
Il n’a rien laissé qui Lui demeure insoumis. 
Actuellement, il est vrai,  

nous ne voyons pas encore  

que tout lui soit soumis (Hb 2,8). 
Car il faut qu'il règne  

jusqu'à ce qu'il ait placé  

tous ses ennemis sous ses pieds (1 Co 15,25). 
 
La Paix est accomplie dans l’être. 
Elle s’accomplit maintenant,  
dans le temps et le devenir. 
 
Il nous faut donc prier pour la paix : 
prier pour que le Christ,  
du cœur du monde où il est, 
du cœur du monde qu'il est devenu, 
déploie son règne d’amour,  
de réconciliation, de communion. 
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Le déploiement de ce Règne,  
c’est l’Esprit Saint. 
Cette nuit nous allons prier pour l’effusion de l’Esprit 
non pas des quatre vents (Éz 37,9) 
mais du cœur du monde 
Non pas sur une vallée (Éz 37,1) 
mais sur le monde entier. 
 
Or l’Esprit souffle où il veut ! 
Demandons-Lui de souffler fort 
là où il est connu et reconnu  
mais aussi fort et très fort 
là où il est ni connu ni reconnu. 
 

Père, que souffle ton Esprit  
au cœur de tous les humains! 
Qu’il les christifie de toutes les manières possible, 
qu’il en fasse des « artisans de paix »  
qui seront appelés fils de Dieu (cf. Mt 5,9)! 
 

Voilà ce qui compte : que l’Esprit passe dans les cœurs  
et les transforme de l’intérieur. 
C’est le don offert à tous les humains dont nous, l’Église,  
sommes simplement et joyeusement le sacrement,  
sacrement qui resplendit  
quand nous vivons les béatitudes. 
 

* 
 
Cette nuit et cette année, 
nous élargirons notre cœur  
pour y accueillir à la manière de Dieu 
les enfants du Darfour, du Kivu, de l’Irak, et d’ailleurs, 
les enfants soldat et les enfants violés, 
les enfants et les femmes, 
les femmes et les hommes, 
toutes les victimes des guerres politiques, 
économiques, médiatiques,  
environnementales, familiales. 
 
Et quand notre cœur commencera à se déchirer  
tant il y a de monde en souffrance, 
notre cri deviendra brûlant : 
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Envoie ton Esprit Seigneur  
dans le cœur de tous les humains 
de toutes religions, de toutes cultures. 
Fais briller au soleil de ta grâce  
toutes les semences du Verbe 
que tu as déposés dans les religions  
et les sagesses du monde  
pour que les humains s’en inspirent. 
 
Fais mûrir au soleil de ton amour  
tous les désirs, les intentions,  
les décisions animés par ton Amour. 
 
Fais resplendir au soleil de ta Vérité  
toute la beauté, la sagesse,  
l’appel au partage  
qui est inscrit dans ton œuvre de création. 
Fais lever une génération de saints  
soucieux d’écologie humaine,  
soucieux du respect de la création,  
amis de la vie, amis de Dieu. 
 
Et que l’Église soit vraiment en notre monde  
ce qu’elle est : sacrement de salut. 
 

* 
 
Veille sur ta Parole pour l’accomplir ! 
 
Veille sur la Parole que chacun de nous ici présents  
nous sommes pour l’accomplir! 
 
Qu’en cette année nouvelle la Parole que nous sommes 
s’accomplisse dans l’Amour et la Vérité,  
dans la joie des béatitudes. 
 
Fais de nous des « artisans de Paix » ! 

 
Et je termine avec ces mots de Jean XXIII :  
 
À tout croyant, il revient d’être,  
dans le monde d’aujourd’hui, 
comme une étincelle lumineuse,  
un centre d’amour et un ferment  
pour toute la masse.  
Cela, chacun le sera  
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dans la mesure de son union à Dieu ! 
(Jean XXIII – Pacem in Terris, n° 169) 
 
Qu'il en soit ainsi en cette année nouvelle ! 
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